

sur l'heure ont aussi celle d'être en retard sur le succès, et que le monde, lassé d'eux, finit par les jeter de côté et par les envoyer grossir les rangs de ceux qui ne savent que se plaindre de la fortune et maudire leur sort.

Outre les qualités pratiques ordinaires que nous venons d'énumérer, le véritable homme d'affaires doit encore faire preuve, et à un très-haut degré, de discrétion, de vivacité, de perception et de fermeté d'exécution. Parmi les qualités précieuses entre toutes pour un homme d'affaires, il faut aussi mentionner le tact, qui, bien qu'il soit en partie un don de la nature, peut, jusqu'à un certain point, être cultivé et développé par l'observation et l'expérience. Prompts à reconnaître et à prendre le meilleur parti, les hommes de tact réussissent généralement, par la décision avec laquelle ils agissent, à mener à bien leurs entreprises. Ces hommes sont de ceux qui donnent à l'industrie une vie nouvelle, mettent sur tout ce qu'ils touchent le sceau de leur caractère, et comptent en tout temps parmi les agents les plus puissants de la civilisation.

S. S.

**CE QUI SE DIT, CE QUI SE FAIT.**

Où, bien décidément, on a vu des bandes de canards sauvages se diriger sur le sud. On signale même de larges triangles de grues et d'oies qui ont sillonné les airs à des hauteurs infinies, le cap sur les pays chauds. Les feuilles publiques en ont déjà tiré leur pronostic périodique qui revient impitoyablement à chaque mois d'octobre : " Ceci nous présage un hiver rigoureux. "

C'est le même bruit qui, tous les ans, fait courir les naturels du Puy-de-Dôme et du Cantal pour déterminer un mouvement de hausse sur le combustible. L'Auvergnat, né malin, spéculait ainsi régulièrement chaque année sur ces cancons atmosphériques dont il s'enrichit.

Quoi qu'il en soit, ce qu'il y a de certain, c'est que l'hiver rigoureux ou pluvieux n'est pas loin maintenant. Déjà les jardiniers municipaux rentrent dans les serres les arbustes et fleurs des squares et parcs, à qui l'on a l'habitude de faire prendre leurs quartiers d'hiver, et l'on a mis les paletots aux levrettes.

Un de ces matins, nous nous éveillerons avec une couche de verglas sur nos carreaux.

Il y a des gens qui parlent avec enthousiasme d'un beau froid !... c'est une dérision de millionnaire. Le pauvre en sait quelque chose... lui qui n'a ni paletots capitonnés de ouate, ni cache-nez, ni fourrures. Aussi préfère-t-il encore la pluie au beau froid.

Et, d'ailleurs... est-il possible d'être beau quand il fait froid ? Les femmes perdent énormément à être vues au dehors par six degrés au-dessous de zéro.

Comme dit poète Les nez rouges, c'est le tombeau de l'amour !...

**LE SAPEUR.**

Un sapeur est bien respectable, et c'est quelque chose en effet que de marcher au premier rang le jour des réves, de porter sur l'épaule une belle hache luisante, sur les cuisses un tablier de peau, au menton une barbe postiche ; c'est quelque chose surtout que de ne pas monter la garde et de ne sortir qu'avec le drapeau. Dans les régiments de ligne, la fonction de sapeur, car ce n'est point un grade, suppose deux choses : un système pileux très-développé, plus une absence totale d'intelligence ou de désir d'avancement.

Nous ne voudrions pas dire qu'il en soit positivement de même dans la garde nationale : mais enfin la hache y est le privilège presque exclusif de certaines professions. MM. les sapeurs sont presque tous bouchers, boulangers, charcutiers, marchands de vins et charpentiers.

Or, M. René Barbot, charpentier, à la Villette, faisait depuis 1853 partie de la garde nationale en qualité de sapeur. Dans un moment fâcheux ayant, selon ses expressions, perdu tout, il donna sa démission. Mais lorsqu'il fut remonté sur l'eau, toujours suivant ses propres expressions, il se hâta de redemander son grade. Point du tout, on l'inscrivit dans une compagnie de chasseurs, et dès lors il a refusé tout service.

M. LE PRÉSIDENT. — Vous deviez obéir à l'ordre de vos chefs.

M. BARBOT. — Je les respecte, les chefs, j'ai été soldat avant eux, je sais ce que c'est que d'obéir. Mais je ne veux pas retrograder. Qu'est-ce que je suis ? je suis sapeur. Qu'on me commande comme sapeur, et je ne refuse pas le gouvernement.

Mais vous sentez que si tout le monde voulait être sapeur...

Je ne suis pas tout le monde ; je suis, sapeur, de...

puis 1853, et même avant ; ainsi, voyez : c'est une taquinerie, puisqu'il en manque des sapeurs. J'ai dépensé 600 francs pour mon habillement ; j'ai une barbe entre autres... je voudrais que vous voyiez ma barbe un peu. Est-ce que j'ai le moyen, maintenant, de m'acheter un déguisement de chasseur ?

M. L'AVOCAT IMPÉRIAL. — Les sapeurs ne montent pas de garde, c'est pour cela que vous voulez l'être.

— Pas de garde, c'est possible : mais ils font leur service tout de même ; c'est utile et c'est beau, pour des hommes corpulents comme moi. De quoi que j'aurais l'air avec mon ventre en chasseur ? au lieu qu'en sapeur... ça fait bien. Voulez-vous que j sois sapeur, oui ou non ?

Le tribunal condamne René Barbot en cinq jours de prison.

— Cinq jours de prison ! c'est bien cinq jours de trop, quand on a fait son service comme moi. Enfin c'est égal toujours ; j' serai sapeur ou rien, c'est décidé.

**VARIÉTÉS.**

On dit que les loteries sont illégales, et le mariage est la plus grande loterie de la vie.

Un harpagon renforcé, un de ces avares qui cachent leur or et vont par les rues en haillons pour paraître pauvres, assistait l'autre jour dans l'église de... à un sermon de charité. L'impression fut vive sur tout l'auditoire et gagna même le vieil avaré qui s'écria : — Ce sermon établit d'une manière si frappante la nécessité des aumônes, qu'il me donne l'envie d'aller mendier dans la rue.

Un notaire à son élève :  
— As-tu présenté ma note de frais à M... ?  
— Oui, monsieur,  
— Qu'a-t-il répondu ?  
— Il m'a dit d'aller au diable.  
— Et après, qu'as-tu fait ?  
— Ma foi, monsieur, je suis venu vous trouver.

Nouveau télégraphe électrique et herculéen inventé par un célibataire. Placez un régiment de femmes sur une seule ligne, et communiquez à l'oreille de la première une nouvelle en lui recommandant le plus profond secret.

En un clin d'œil la nouvelle sera parvenue à l'autre extrémité de la ligne.

— Qu'y a-t-il de plus évident au monde ?  
— C'est un chat.  
— Pourquoi ?  
— Parce qu'il saute aux yeux.

Un joli proverbe, qu'un musicien soupirait l'autre jotr à une crinoline :

" Si le cœur n'avait pas le soupir, le cœur étoufferait. "

L'évêque protestant d'une petite ville d'Allemagne, rencontrant à la chasse un pauvre gardien de cochons, lui demanda quels étaient ses gages.

— Un habillement neuf tous les ans et deux paires de souliers.

— C'est là tout ce que tu gagnes, dit l'évêque ?  
— Regarde-moi, je suis pasteur d'un troupeau, et je suis mieux vêtu que toi.

— Ah ! répondit innocemment le porcher, c'est que vous avez à garder beaucoup plus de cochons que moi.

**LE GLANEUR.**

**ANNONCES**

**THIBAudeau, THOMAS & C<sup>ie</sup>.**

**IMPORTATEURS DE**

**MARCHANDISES**

Anglaises, Françaises, Allemandes,

Americaines, etc.

A l'enseigne des rues St. Pierre et Sous-le-Port

Québec, à Montréal, Thomas, Thibaudeau et C<sup>ie</sup>

Manchester, Thomas et Thibaudeau

**ETABLISSEMENT**

**DE ALFRED VENNÉ**

AU BAS DE LA RUE GRANT, ST. ROCH.

Cet établissement, où sont installées les meilleures machines à vapeur pour scier, évider et raboter le bois de construction de maisons, prend chaque jour un accroissement considérable, et est mis en état de satisfaire avec promptitude et libéralité aux commandes qu'on voudra bien confier à son propriétaire. L'étendue du terrain sur lequel est érigé ce bel établissement industriel permet à M. Venner d'y garder un assortiment considérable de bois et autres matières propres à construire et qu'il peut disposer à des conditions on ne peut plus libérales.

M. Venner prend occasion de remercier sa nombreuse clientèle de l'encouragement qu'il en a reçu, et tâchera d'y répondre avec le même empressement et la même libéralité.



**A. SAVARD.**

**MORLOCER DE LA MARINE.**

60 RUE ST. PIERRE 60.

BASSE VILLE.

Réparations de Chronomètre, Montre, Rondule, Baromètre, Boîte-à-Musique, &c., faites avec soin et à des prix modérés.

N. B. La réputation d'habileté dont il jouit, et la longue expérience qu'il a acquise dans son art, lui font espérer qu'il donnera pleine et entière satisfaction à ceux qui l'honoreront de leur patronage.

**G. NOUVEAU.**

**MORLOCER & BIJOUTIER,**

RUE DU PONT, ST. R.

QUEBEC.

Tient constamment un assortiment de Bijoux, etc. que : MONTRES, BAGUES, BRACELETS, &c.

C. N. Exécute et répare tout ce qui concerne la Bijouterie.

**T. GASTONGUAY,**

**PHOTOGRAPHIE**

43 RUE ST. JOSEPH. ST. ROCH DE QUEBEC.

Cet établissement est aujourd'hui en état de rivaliser, par la ressemblance et la perfection de ses portraits avec aucun atelier de première classe.

N. B. Il offre en vente, la photographie du terrain dévasté par le terrible incendie du 14 octobre, qui excite l'étonnement et l'admiration.

**S. D. VACHON,**

**PROFESSEUR DE MUSIQUE**

Donne des leçons sur le Violon, Violoncelle, Guitare, &c. à domicile.

S'adresser chez Jos. Lyonnais, Luthier, No. 324 rue St. Joseph, St. Roch, Québec.



**MAGASIN DE CHAUSSURES**

**JOSEPH LECLERC.**

32 Rue Craig, St. Roch, 32

Possède un riche assortiment de chaussures pour Dames, Messieurs et Enfants, faites avec tout l'art possible. PRIX MODÉRÉS.

**RECOMMANDATION**

L'imprimerie de L'ÉLECTEUR exécute tous les travaux typographiques qu'on sera disposé à lui confier ; elle apportera la plus intelligente activité à satisfaire les personnes qui voudront bien la favoriser de leurs commandes.

**A. GUERARD & C<sup>ie</sup>.**